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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Brand- u. 

Katastrophenschutz, Ordnung u. Sicherheit 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 14.06.2023 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:59 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: BKSOS/004/2023 

Anwesend sind: 
 
Vorsitz 
Herr Udo Behnke 
 

 

Stadtvertreter/in 
Herr Dirk Bönning  
Herr Bernd Buck 
 

 

sachkundige/r Einwohner/in 
Frau Michaela Klinger  
Herr Reiner Preis 
 

 

Verwaltung 
Herr Alexander Wulff  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Uwe Kraft 
 

 

Verwaltung 
Frau Christina Tamm  
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung  der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 28.09.2022, 01.03.2023 

und 26.04.2023 
 4   Bericht der Verwaltung 
 5   Einwohnerfragestunde 
 6   Anfragen 
 7   Information und Beratung  zur Ordnung und Sicherheit 
 10   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 11   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 12   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 
 

Öffentlicher Teil 

 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung  der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 
Herr Behnke eröffnet um 18.31 Uhr die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung fest. Mit 
den fünf anwesenden Mitgliedern wird die Beschlussfähigkeit festgestellt. 
Herr Preis nimmt an dieser Sitzung in Vertretung von Herrn Kraft teil. 
 
 
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Herr Behnke stellt fest, dass das Protokoll vom 26.04.2023 nicht vorliegt und somit in TOP 3 auch 
nicht bestätigt werden kann. 
 
 
 
zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 28.09.2022, 

01.03.2023 und 26.04.2023 
 
Die Billigung der Sitzungsniederschrift vom 28.09.2022 ist erfolgt: 
 
Abstimmungsergebnis:   2 / 0 / 3 
 
 
Die Billigung der Sitzungsniederschrift vom 01.03.2023 ist erfolgt: 
 
Abstimmungsergebnis:   4 / 0 / 1 
 

 
 
   
zu 4 Bericht der Verwaltung 
 
Herr Wulff informiert: 
 

 Gerätehaus FF Boizenburg 
 

In dem künftigen Raum der Floriangruppe wurde die Trennwand entfernt. Der Fußboden 
wird angeglichen. Sollte ein neuer Fußboden erforderlich sein, müssen wir diese Maßnahme 
im kommenden Haushaltsjahr finanzielle Mittel eingestellt werden. Hinsichtlich der erfor-
derlichen Malerarbeiten erfolgt eine Vor-Ort-Besichtigung mit Herrn Benthien. Die Malerar-
beiten werden durch die Fa. Benthien gesponsert. 

 
 

 Schließanlage Gerätehaus FF Boizenburg 
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Die Programmierung der Chips wurde am 02.05.2023 ausgeführt. Diese Maßnahme mit so-
mit abgeschlossen. 

 

 Beschaffung Wald- und Vegetationsbekleidung 
 
Am 30.05.2023 fand ein Termin bei KSM mit dem Bürgermeister und mir statt. Es ging um 
Beschaffungen im Bereich Brandschutz. Es ist angedacht, für die Beschaffung der Wald- und 
Vegetationsbekleidung einen Rahmenvertrag für 4 Jahre zu schließen.  

 

 Beschaffung HLF 20 
 
Nach dem Austausch im letzten BKSOS wurde am 15.05.2023 ein Schreiben an den Ge-
meindewehrführer gesandt mit der Information, dass die Beschaffung eines HLF 20 über die 
Landesbeschaffung erfolgen wird und somit die Beschaffungsgruppe der Feuerwehr unter 
Anerkennung ihrer erbrachten Leistungen ihre Tätigkeit im Hinblick der Beschaffung eines 
HLF 20 einstellen kann.  

 

 Abarbeitung Forderungen HFUK – Gerätehaus Schwartow 
 
Die Heizung und sanitären Anlagen wurden nach Rücksprache mit Herrn Bruhn instandge-
setzt. Für die Beleuchtung muss noch ein Elektriker gefunden und beauftragt werden.  

 

 Bootsführerscheine 
 

Zum Thema Bootsführerscheine warten wir auf eine Rückantwort vom FD 38. Eine Abfrage 
unsererseits ist am 31.05.2023 erfolgt.  

 
 

 Parkflächen am DGH/Gerätehaus FF Gothmann 
 
Über dieses Thema wurde bereits in der letzten BKSOS-Sitzung gesprochen. Durch den 
Verkauf des Grundstückes neben dem Dorfgemeinschaftshaus ist die Parksituation vor dem 
Dorfgemeinschaftshaus bei Veranstaltungen nicht mehr akzeptabel. Herr Bruhn unterbrei-
tet den Vorschlag, dass hinter dem Dorfgemeinschaftshaus Parkmöglichkeiten geschaffen 
werden könnten und mit einem Zugang per zusätzlicher Tür zu den Gerätschaften der Feu-
erwehr. 
Dieser Vorschlag muss allerdings erst geprüft werden. 

 

 Vergünstigungen für KameradInnen der Feuerwehren 
 

Diesbezüglich erfolgte eine Rücksprache mit Frau Lübcke. Sie bearbeitet die Thematik „Eh-
renamtskarte“ und würde dies gerne in einer Stadtvertretersitzung vorstellen. 

 
 
 
 

 Einspeisung Feuerwehrgerätehäuser 
 
Eine Rücksprache mit Herrn Bruhn hierzu ergab, dass am 17.05.2023 jeweils ein Angebot von 
einer Elektrofirma angefordert wurde. Hierzu gab es jedoch bisher noch keine Rückmeldun-
gen. 
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 Beschaffung der mobilen Netzersatzanlage für die FF Boizenburg 
 

Das Leistungsverzeichnis liegt der Verwaltung vor. Die Beschaffung erfolgt über KSM. Diese 
Beschaffung wurde auch am 30.05.2023 bei der Beratung mit der KSM besprochen. Hinzu 
kommt, dass es hierzu eine fachliche Weisung vom Ministerium für Inneres, Bau und Digita-
lisierung M-V gab. Diese beschäftigt sich mit berücksichtigungsfähigen Maßnahmen im 
Rahmen der Vorbereitung einer möglichen Energiemangellage. Demnach ist es möglich, 
dass die Kosten ganz oder anteilig vom Landkreis übernommen werden. Hierzu wird eine 
Konzeption zur Errichtung von Wärmeinseln und Leuchttürme im Katastrophenfall unter 
Berücksichtigung der fachlichen Weisung erstellt. Diese wird dann an den Landkreis zur Prü-
fung weitergeleitet. Hierzu erfolgt dann durch den Landkreis eine Rückinfo, ob eine Kom-
plettübernahme oder nur eine anteilige Übernahme der Kosten erfolgt. 
Im Falle einer Förderung wird dann ein Nutzungsvertrag seitens des Landkreises mit der 
Stadt Boizenburg/Elbe geschlossen.  
Der Ausschuss wird weiterhin hierüber informiert.  

 

 Stand Bau Gerätehäuser Bahlen und Schwartow 
 

Im Rahmen der Stellplatzförderung des Landes M-V forderte der Landkreis eine Datenerhe-
bung zum 26.05.2023 ab. Dieser Abfrage wurde fristgerecht nachgekommen, bisher gab es 
noch keine weiteren Informationen dazu.  

 Beschaffung Einsatztablets für die Feuerwehren der Stadt Boizenburg/Elbe 
 
Die Einsatztablets wurden am 05.05.2023 vor dem Rathaus übergeben. Es müssen noch ei-
nige Punkte mit KSM besprochen werden. Die Verwaltung hat einen Zugang bekommen, 
um verkehrsrechtliche Anordnungen einzuarbeiten.  

 

 Stand Reinigung Gerätehäuser 
 

Es wurde eine Regelung zur Reinigung der Gerätehäuser getroffen. Hierzu müssen allerdings 
noch weitere Absprachen erfolgen.  

 

 Löschbrunnen OT Vier 
 

Der Brunnen wurde gebohrt. Der Brunnenkopf muss noch gesetzt werden und hinsichtlich 
der Ausrichtung des Brunnenkopfes erfolgt eine Absprache mit der Feuerwehr.  

 
 
 

 
   
zu 5 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Rose stellt die Anfrage, ob in diesem Jahr eine Stelle für den Brandschutz vorgesehen ist? Wenn 
ja, wann wird diese Stelle ausgeschrieben? 
 
Herr Wulff informiert, dass eine Stelle für Brandschutz im Stellenplan vorgesehen ist, diese ist je-
doch mit einem Sperrvermerk versehen. Der Sperrvermerk muss erst aufgehoben werden, bevor 
eine Ausschreibung erfolgen kann. 
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Herr Buck informiert, dass der Hauptausschuss hierzu entschieden hat, dass zunächst nach der Neu-
besetzung der Stelle des Fachbereichsleiters für Ordnung geprüft werden sollte, ob der Fachbe-
reichsleiter gemeinsam mit Frau Tamm die anfallenden Tätigkeiten im Bereich Brandschutz bewäl-
tigen kann, oder ob die zweite Stelle im Brandschutz besetzt werden muss.  
 

 
 
zu 6 Anfragen 
 
Frau Klinger fragt an, ob die Einsatztablets in den Feuerwehren bereits genutzt werden 
oder sind sie noch in der Erprobungsphase? 
 
Zum Punkt Einsatztablets wurde darüber abgestimmt, dass sich fachliche Meinung von den anwe-
senden Wehrführern eingeholt wird. 
 
 Abstimmung:  5 / 0 / 0 
 
Herr Rose führt dazu aus, dass bisher noch keine Nutzung erfolgt. Die Tablets müssen erstmal mit 
einsatzrelevaten Informationen bestückt werden. Dies ist jedoch sehr arbeitsintensiv. Weiterhin 
fehlen noch erforderliche Programme bzw. Apps, die noch nicht installiert wurden.  
 
Herr Mundhenk ergänzt, dass gerade die Dokumentenverwaltung und auch die Atemschutz-
überwachung sehr wichtig sind, jedoch ist dies auch teilweise mit zusätzlichen Kosten verbunden, 
macht aber Sinn für die tägliche Arbeit der Feuerwehren. Es fehlt auch die Anbindung an das Alar-
mierungssystem der Leitstelle. Somit sind die Tablets für das tägliche Einsatzgeschehen noch nicht 
nutzbar.  
 
Herr Rose merkt an, dass es noch weiterer Absprachen mit KSM bedarf.  
 
 

 
 
   

 
 

 
 
 
 
zu 7 Information und Beratung  zur Ordnung und Sicherheit 
 
Herr Behnke teilt mit, dass er kürzlich als Stellvertreter bei einer Ausschusssitzung des WTK anwe-
send war. In dieser Sitzung wurde diskutiert über Verkehrswege- und Radwegeplan.  
Ein Stadtvertreter aus diesem Ausschuss traf dann die Aussage, dass er es satt hätte, dass die Feu-
erwehr alle Pläne und Projekte blockiert, die mit einer verkehrsberuhigten Fahrradzone in Boizen-
burg zu tun haben.  
Herr Behnke empfand diese Bemerkung als Missachtung der Leistungen der KameradInnen in den 
Feuerwehren. Sie leisten ihren Dienst freiwillig. Entsprechend der Feuerwehrdurch-
führungsverordnung müssen bestimmte Einsatzfristen eingehalten werden. Es funktioniert aber 
nicht mit Entscheidungen, die getroffen werden sollen, dass künftig im Stadtgebiet nur noch eine 
Geschwindigkeit von 20 km/h zulässig ist. Wie kommen die Einsatzkräfte zum Gerätehaus? 
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In der damaligen Stadtvertretersitzung, in der auch die Verkehrskonzeption beschlossen wurde, hat 
er den anwesenden Planer gefragt, ob er den Rettungsdienst, die Polizei oder die Feuerwehr in sei-
nen Überlegungen mit aufgenommen hat?   
Der Planer merkte daraufhin an, dass dies nicht Bestandteil seiner Aufgabe war. 
Somit ist die Verkehrskonzeption nicht umsetzbar. 
 
Herr Behnke merkt weiterhin an, dass in diesem Fall die Überarbeitung des Brandschutz-
bedarfsplanes von äußerster Wichtigkeit ist. 
 
Herr Buck teilt mit, dass die Konzeption von 2012/2013 ist. Im Bauausschuss wurde die Konzeption 
verworfen.  
 
Hierüber wurde noch kurz diskutiert.  
 
Herr Behnke fragt an, ob sich seitens der Verwaltung nochmal mit dem Leiter des Polizeireviers Boi-
zenburg bezüglich einer Berichterstattung im BKSOS in Verbindung gesetzt werden kann. Frau 
Tamm hatte bereits beim Revierleiter angefragt, jedoch noch keine Rückmeldung erhalten. 
 
 
 
zu 10 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 
    

 
Die Öffentlichkeit wurde wieder hergestellt. 
 
 
 
zu 11 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 

Abs. 3 
 
Im nicht öffentlichen Teil wurden keine Beschlüsse gefasst. 
 
 

 
 
zu 12 Schließen der Sitzung 
 
Der Ausschussvorsitzende, Herr Behnke, schließt um 19:59 Uhr die Sitzung. 
 
 

 
 
  

Für die Richtigkeit: 

Datum: 14.11.23 
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Christina Tamm 
Protokollführer/in 
 
 
 
 
 
Udo Behnke 
Ausschussvorsitzende/r 
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